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FECHA: Noviembre 06 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “A quemarropa mató al hermano” 

Criterio “Aumentó registro delictivo: Canales” 

 “Sindicato aplaza huelga en Pachuca” 

 “Hidalguenses mueren por cirrosis” 

 
“Fili Hernández ofrece apertura” 

 “SEPH a favor de lucha contra obesidad” 

 
“No circula” 

El Independiente “Exige PVEM a Oscar Ángeles su renuncia” 

La Crónica “Inauguran clínica en Huhuetla” 

 
“Reprueban Policía 19 de 28 estados” 

 
“Alertan de peligro en 65% del país” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Evitarán que edil electo del PRI tome protesta: Tras el fallo de de la sala regional de Toluca del Tribunal 
Federal Electora que le quitó el triunfo al Partido verde Ecologista de México (PVEM) en Alfajayucan, ayer inició movimiento 
con una clara advertencia: “Oscar no llega, porque no ganó en las urnas, los ciudadanos votamos en contra del PRI y los 
magistrados le están regalando la presidencia”, gritaron durante un mitin encabezado por el excandidato del Verde 
Guillermo Zamudio, Xóchitl Gálvez y el alcalde electo de Ixmiquilpán Cipriano Chárrez. Luego de que en este municipio se 
hizo el reconteo de votos en el Concejo Municipal Electoral y el Tribunal Electoral de Hidalgo ratificó el triunfo de Guillermo 
Zamudio en los pasados comicios municipales del 3 de julio, los inconformes desestimaron la decisión la anulación de dos 
casillas por la falta de firma de uno de los representantes del PRI en las actas de escrutinio que le dio vuelta a la elección a 
favor del tricolor. Ahí, el alcalde electo de Ixmiquilpán Cipriano Chárrez anunció un movimiento político de al menos 15 
municipios donde tiene presencia el Movimiento Indígena Otomí, del cual es el líder moral, en apoyo a la resistencia civil de 
Alfajayucan, mientras Xóchitl Gálvez, tras anunciar que se reunió apenas unas horas antes con el gobernador del estado 
Francisco Olvera para ponerlo al tanto de la situación en este municipio, dijo que respaldará las acciones que “el pueblo de 
Alfajayucan decida, porque este señor no ganó las elecciones, no puede gobernar un pueblo que no lo quiere, que votó 
contra él porque ya están gobernando y salieron muy corruptos”. “Le dije a Olvera que si este personaje tiene 
pantaloncitos que renuncie o por los menos que se repita la elección”, argumentó la ex candidata al gobierno del estado de 
Hidalgo. Por su parte el presidente electo de Ixmiquilpán Cipriano Chárrez adelantó que si el PRI insiste en usurpar la 
próxima presidencia municipal tras la corrupción y mal gobierno con lo que han administrado la pobreza de Alfajayucan 
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habrá ingobernabilidad en la región. Y es que tras la golpiza que propinaron los granaderos a panistas del municipio de 
Lolotla, quienes tomaron la carretera tras sufrir el “agandalle” del PRI, Cipriano adelantó: “Si se meten con Alfajayucan, se 
meten con Ixmiquilpán y entonces sí va haber ingobernabilidad y que no vengan a decir que Cipriano vino a provocar el 
desorden, el desorden lo iniciaron ellos y ahora se aguantan”, expresó el presidente municipal electo de Ixmiquilpán. “A mí 
no me espanta el gobierno estatal”, advirtió antes de tomarle protesta al comité del Movimiento Indígena Otomí en este 
municipio, quien delineó dos vertientes de acciones frente a la revuelta social: la movilización para evitar que el 
excandidato del PRI Oscar Ángeles rinda protesta el 16 de enero y la realización de proyectos productivos para aliviar la 
pobreza en la mayoría de las localidades de este municipio indígena.  (redacción, página 10) 

Síntesis-Que nos vigilen señala a Baños Fili Hernández: El presidente municipal electo de Mineral de la Reforma, 
Filiberto Hernández Monzalvo, afirmó que el hecho de que el ex candidato a la presidencia municipal de dicho municipio por 
la coalición Hidalgo nos Une, Luis Barios, haya advertido que vigilará de cerca su gestión como nuevo alcalde, no le 
provoca temor alguno. En entrevista, el futuro alcalde señaló que los tiempos de conflicto político ya terminaron en el 
municipio, por lo que ahora centrará su atención en conseguir la unidad entre las diferentes corrientes de la entidad, esto 
durante la inauguración de su Casa de Atención Ciudadana. "Agradecemos que nos vigilen, no tememos a nada, cualquier 
ciudadano puede estar vigilando la efectividad de la aplicación de los recursos, la acción y comportamiento de un nuevo 
gobierno y además nos hemos mar-cado con transparencia y existen herramientas para hacerlo, la población debe ejercer 
la función de contraloría ciudadana". No negó que hoy como siempre, el tema en Mineral de la Reforma es de carácter 
político, no obstante, consideró que su actuar ha tenido resultados a través de acciones muy concretas como la que se 
acaba de plasmar a través de la instalación de las oficinas que ocupará hasta que rinda protesta como alcalde el próximo 
16 de enero. "Hoy el llamado y el acercamiento lo estamos teniendo con grupos políticos, inclusive de diferentes corrientes 
políticas e ideológicas, es lo que da resultados. Hoy todos cabemos, hoy las jornadas (electorales) quedaron a un lado, la 
sala del tribunal estatal ya resolvió, hoy el tema es de unidad". Recordó que a partir de este momento se debe vera Mineral 
de la Re-forma como el lugar donde viven personas que buscan su desarrollo y que desean hacerlo en paz y armonía, por 
lo que nadie puede estar por encima ni al margen de las instituciones. (Jorge Vargas, página 03) 

El Independiente-Exige PVEM renuncia de Oscar Ángeles y suplente para evitar enfrentamientos violentos 
en Alfajayucan: Para evitar que el pueblo de Alfajayucan inicie actos de protesta que pudieran desembocar en 
enfrentamientos violentos, el ex candidato a la presidencia municipal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
Guillermo Zamudio Martínez exigió al priista Oscar Ángeles presentar junto con su suplente su renuncia al cargo. El ex 
aspirante verde-ecolo-gista, a quien en controvertida decisión el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) le arrebató el triunfo, manifestó que los habitantes de este municipio votaron por la alianza de facto integrada por 
el partido Verde, Acción Nacional y otros partidos, y no por Oscar Ángeles. Añadió que el priista debe estar consciente de 
que perdió los comicios del pasado 3 de julio, ya que si "ganó" fue por decisión parcial del TEPJF, con base en un error 
administrativo. "La gente votó por Guillermo, de eso no queda duda", aseveró Xóchitl Gálvez, quien respalda a Guillermo 
Zamudio en su lucha por el respeto a la decisión ciudadana manifestada en las urnas y no en los tribunales. De igual forma, 
ambos propusieron sostener reunión con el gobernador del estado para tratar de llegar a una negociación al conflicto post-
electoral. Gálvez Ruiz aseguró que ya sostuvo reunión con el mandatario hidalguense para informarle de la situación que se 
vive en Alfajayucan, por lo que confió en que el Ejecutivo estatal acepte reunirse con el ex aspirante. En tanto, Zamudio 
sostendrá reunión en la Sala Toluca del TEPJF con los magistrados para saber cuáles fueron los criterios para desechar la 
impugnación que promovió hace dos semanas contra el dictamen que emitieron a través del cual lo despojaron de la 
alcaldía. Pese a los llamados de Zamudio y Xóchitl Gálvez a la tranquilidad, y a realizar actos de protesta pacífica, los 
ánimos de los habitantes de Alfajayucan están caldeados, por lo que se teme de un momento a otro se pueda dar un 
enfrentamiento con seguido-res de Oscar Ángeles. (Ricardo Montoya, página 13) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Aprueban criterios para spots, en el IFE: El IFE aprobó en lo general el proyecto por el que se emiten los 
criterios para la asignación de tiempos en radio y televisión a las autoridades electorales locales y federales para los 
comicios de 2012, aunque en lo particular hizo algunos ajustes. Durante la sesión extraordinaria de este sábado, el Consejo 
General del organismo avaló, por unanimidad, que a las autoridades electorales locales en las entidades con proceso 
electoral coincidente con el federal, se les asigne 30 por ciento del tiempo disponible y el 70 por ciento restante, a las 
autoridades federales. A propuesta del consejero Alfredo Figueroa se acordó, por cinco votos a favor y uno en contra, que 
esa distribución sea únicamente para el periodo de precampañas que inicia el 18 de diciembre y concluye el 15 de febrero 
del año próximo. El proyecto, sometido a consideración y votación del Consejo General, establecía que a las autoridades 
electorales locales de las entidades con proceso coincidente con el federal, se les distribuiría 40 por ciento del tiempo 
disponible y a la federal 60 por ciento. En tanto, a las autoridades locales de las entidades que no celebrarán proceso 
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electoral concurrente con el federal, se les asignará 20 por ciento disponible y 80 por ciento restante al Instituto Federal 
Electoral (IFE). Sin embargo, Figueroa dijo estar contra el primer planteamiento porque no existe concordancia con los 
tiempos que se distribuyen, en términos de la Constitución y la ley, que establecen para las campañas federales 70 por 
ciento y para las locales 30 por ciento. El consejero agregó que la propuesta que se puso a consideración del colegiado es 
que la autoridad federal tenga 60 por ciento y 40 por ciento la local, sin que se establezca un procedimiento adecuado del 
razonamiento y motivos que llevaron a que ese tiempo es el idóneo. La definición de las necesidades de la autoridad 
federal, dijo, no se debe ni puede estar en disonancia con las actividades de difusión que desarrolla y que recaen en la 
responsabilidad de la Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica. Por ello propuso que para el periodo 
de las precampañas el acuerdo tenga alcance sólo hasta 60 días posteriores al 18 de diciembre, y que sea una distribución 
en ese periodo de 70 por ciento para las autoridades federales y 30 por ciento para las locales. Lo anterior, subrayó, “tal 
como previó la propia Constitución en términos de su distribución, hasta en tanto resolvemos, en el ámbito de la Comisión 
de Organización y Capacitación, un análisis que nos permita llegar a soluciones plausibles asociadas al tiempo que se habrá 
de requerir”. En tanto, el consejero Leonardo Valdés Zurita, el único que votó contra los ajustes propuestos, expuso que la 
distribución de tiempos a las autoridades locales, en entidades con proceso electoral coincidente con el federal, será de 40 
por ciento y 60 por ciento para la autoridad federal. Sólo en 15 entidades federativas, recordó, habrá elecciones 
concurrentes y en las otras 17 no. De tal suerte que lo que se propone es que en las primeras la distribución sea 60/40 y 
en las que no habrá elección concurrente de 80/20. Valdés justificó que con lo anterior se cumple que la mayor parte del 
tiempo sea para las autoridades federales, aunque aceptó que las Comisiones de Organización y Capacitación Electoral 
tengan una participación en el diseño de la estrategia de difusión institucional. (redacción, página 21) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Habrá tres campus para indígenas: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz; y la ex candidata a 
gobernadora Xóchitl Gálvez Ruiz, se reunieron para revisar los avances en el cumplimiento de los acuerdos que se firmaron 
para diversos proyectos en la entidad. Se anunció que la Universidad Intercultural Bilingüe para zonas indígenas iniciará 
con tres campus. A través de su cuenta en la red social de twitter, Gálvez Ruiz dio a conocer que se trataron los tres 
puntos de los acuerdos: la conectividad a internet en las escuelas de educación básica de toda la entidad, mejoras al 
sistema de transparencia gubernamental y la creación de la Universidad Intercultural. “De los 3 puntos pactados, el que ha 
tenido mejor avance es el de la creación de la Universidad Intercultural, con sus 3 campus”, comentó acerca de la reunión 
que se llevó a cabo en el Palacio de Gobierno estatal. La ex candidata manifestó que el gobernador “hizo el compromiso de 
revisar personalmente la agenda de transparencia y conectividad, para acelerar su avance”. Estos temas se pactaron el 30 
de marzo pasado, cuando el entonces gobernador electo y Gálvez se reunieron en un café de Pachuca. “Me comprometo a 
ser un vínculo entre gobierno del estado y federal, si el gobernador me pide que vaya y hable con el Presidente, yo voy; si 
me pide que hable con (Alonso) Lujambio yo voy”, manifestó Gálvez Ruiz entonces. La ex aspirante entregó unas 
propuestas al gobernador electo en respuesta la invitación que le hiciera hace unas semanas. Gálvez Ruiz manifestó que 
prefiere unir esfuerzos con la administración de Olvera Ruiz a ser un enemigo más de la administración gubernamental, 
aunque advirtió que se convertirá en una vigilante de la gestión y señalará los errores de su gobierno. “Seguiré siendo 
crítica, reconoceré los que tenga que reconocer y ayudaré en lo que tenga que ayudar”, manifestó. El gobernador prometió 
que las acciones formarán parte de su Plan Estatal de Desarrollo. (Gustavo Godínez, página 11) 

Criterio-Delincuencia, a la alza: SSPH: Para octubre subieron nuevamente los índices delictivos en la entidad, siendo el 
robo de vehículo y el de carreteras los más significativos, así se dio a conocer la información en la página electrónica de la 
Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH). De la contabilidad se desprende que robos a casa habitación se cometieron 
236; a negocio, 144; así como a transeúntes, 75; (la misma cantidad que en septiembre). Respecto al robo de vehículos, 
hubo 248; y en carreteras, 46; en sumatoria dan como resultado dos mil 37 actos ilícitos, contabilizándose 54 registros más 
que en el mes anterior, según las cifras. Cabe destacar que respecto al registro de las extorsiones en Pachuca, éstas 
disminuyeron, solamente un registro con relación a la cifra presentada el mes de septiembre. Además, se resaltó que la 
Coordinación de Investigación intervino en 2 mil 37 delitos cometidos, de los cuales 501 son de alto impacto y mil 536 de 
menor impacto. En fraudes efectuados en la entidad también la cifra aumentó, en septiembre se reportaban 60 casos y en 
octubre creció la cifra a 65. La lectura que se le puede dar a las estadísticas de octubre con referencia a los homicidios es 
que solamente disminuyeron una cifra, en septiembre se presentaron 42 y en octubre, 41; sobre las tentativas se homicidio 
también se elevaron de dos, a cinco casos. También se resalta que la incidencia delictiva por región sigue siendo 
encabezada por Pachuca, con mil 23 delitos; seguido de Tula, con 347 incidencias, y Tulancingo, con 273 reportes; el 
último lugar dentro de la estadística lo ocupa Jacala, con 14 registros. Es de llamar la atención que el delito de lesiones 
bajó 16 puntos porcentuales dentro de la estadística policiaca. (Ommar Ayala, página 04) 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

4 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Sindicato retrasa huelga y reduce su pliego petitorio: El Sindicato Único de Trabajadores del Municipio de 
Pachuca (SUTPM) recorrió su emplazamiento de huelga del 9 al 23 de noviembre y aceptó reducir el número de plazas 
solicitadas al gobierno capitalino, dadas las negociaciones que mantiene con las autoridades del ayuntamiento capitalino y 
de la Junta de Conciliación y Arbitraje. Fabiola Serrano, secretaria del Trabajo y Conflictos de la organización sindical, 
reveló que el viernes pasado sostuvieron la última reunión con los implicados del caso, cita a la que acudieron el líder Percy 
Espinosa y Lucio Mejía. Ahí, revisaron las 13 peticiones del pliego que el SUTPM entregó a Conciliación y en donde solicitan 
70 plazas de las 140 que contrató la Presidencia, pero que al final reconsideraron para sólo pedir 23 espacios para la 
contratación de 10 jardineros, 10 barrenderos, un electricista y dos ayudantes. Por parte del municipio acudieron al careo el 
secretario de Administración, Raúl Ramírez Romo, el tesorero, Salvador Elguero Molina y el contralor Gilberto Guzmán Orta. 
De acuerdo con los agremiados, en su segunda petición exigieron contar con las herramientas necesarias e indispensables 
para desempeñar su trabajo, así como los materiales de seguridad requeridos para evitar accidentes durante el desarrollo 
de sus funciones. Realizamos la petición de abonarles 500 pesos a cada uno de los 25 barrenderos quienes pagan de su 
bolsillo para dejar sus botes y carros en espacios privados”, señaló Serrano. En su cuarta petición, los trabajadores 
sindicalizados plantearon la necesidad de crear guarderías así como el establecimiento de un centro vacacional para el 
esparcimiento de los empleados municipales, a lo que el ayuntamiento ofreció el 20 por ciento de lugares en las estancias 
“CAICS” y pases para balnearios. “Nos ofrecen 100 pases, pero necesitamos por lo menos 200”, reclamó Fabiola Serrano. 
En la quinta cláusula del pliego el sindicato pachuqueño abunda sobre el acceso a escuelas, donde solicitan seis becas del 
100 por ciento para trabajadores en universidades privadas; en la sexta, la instauración inmediata de un medio que permita 
contar con vivienda por medio de la adquisición de 30 terrenos para construir con la ayuda de la Promotora de Vivienda de 
Hidalgo (Provih) en la zona de Municipio Libre o Colosio I, rumbo a la salida a Actopan. En la séptima petición piden al 
ayuntamiento que se les paguen facturas médicas por 125 mil pesos por gastos particulares que han tenido y sufrido los 
empleados, en tanto que en la octava se retiró, la cual era referente al pago de seguro de vida a siete agremiados, lo 
mismo que la novena que se adhirió a la sexta, en materia de vivienda. Aunado a ello, en la cláusula décimo primera piden 
regularizar a 81 trabajadores para que les paguen todas las prestaciones de Ley, mientras que para la décimo segunda 
requieren a la autoridad municipal el pago de tiempo extra y prima dominical. La décimo tercera consiste en que en los 
quinquenios, que forman parte del salario, pasen de forma directa al aguinaldo y la prima vacacional. (Eduardo 
González, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña Nieto, cómplice de Moreira: Cordero: El aspirante a la candidatura presidencial del PAN, Ernesto 
Cordero, aseguró que “todos los priistas son copartícipes y responsables del mal actuar de Humberto Moreira” al endeudar 
a Coahuila, ya que todo mundo sabe que está en la dirigencia del PRI por Enrique Peña Nieto. Incluso antes, durante la 
presentación del segundo informe de labores del diputado César Daniel González en el parque nacional Fuentes Brotantes, 
Cordero dijo que Moreira debe dar cuenta de la deuda que dejó en Coahuila durante su gobierno. El ex secretario de 
Hacienda dijo a MILENIO Diarioque en el PRI no es novedad este tipo de actos, pero sí la falta de autocrítica que tienen sus 
militantes y que tanto Peña Nieto como Moreira deben dar la cara a los coahuilenses. Horas más tarde, después de 
participar en la develación de un busto en homenaje a Juan Camilo Mouriño a tres años de su fallecimiento, Cordero dijo 
que atentados como el ocurrido contra Ricardo Gómez, el alcalde de La Piedad, no le atemorizan y que no reforzará su 
seguridad. A pregunta sobre sus argumentos para acusar a Peña Nieto de ser copartícipe de la deuda de Coahuila, Cordero 
afirmó que “Moreira es el presidente del PRI, todo mundo sabe que su nombramiento pasó por Peña Nieto, en ese sentido 
Moreira no es cualquier priista, es el representante de todos los priistas, es el que encarna sus valores, el que encarna sus 
principios, el que defiende su manera de actuar, su manera de gobernar. “Y en ese sentido yo creo que todos los priistas 
son copartícipes y responsables del mal actuar de Moreira como gobernador, de falsificar documentos, de endeudar a 
Coahuila”, sostuvo. “En el PAN estamos echados para adelante, en el PAN no nos atemorizan, en el PAN estamos 
convencidos de que es a través del voto, es a través de lo que la sociedad en un país democrático como México tiene qué 
decir al ejercer su voto, lo que importa” e incluso la memoria del alcalde ultimado les sirve de motivación. Y después de 
que el IFE pidiera protección federal para los candidatos que participen en el proceso de 2012, el ex secretario de Hacienda 
dijo que se sujetará a los protocolos de seguridad que establezca la autoridad electoral y el Estado “para que esto llegue a 
buen término y podamos tener una elección tranquila en 2012”. Después de participar en un acto convocado por el jefe 
delegacional en Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, y al que acudió la madre de Mouriño, María de los Ángeles Terrazo, Cordero 
expresó su coincidencia con el presidente Felipe Calderón en el sentido de que la contienda interna para elegir al candidato 
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presidencial del PAN es impredecible. “Desde luego, yo creo que sí, la militancia del PAN hay que irla a buscar, hay que 
verla a los ojos, hay que convencerla, no necesariamente se refleja en las encuestas”, dijo. También respondió en 
entrevista a los señalamientos del gobernador michoacano, Leonel Godoy, quien criticó su presencia en la entidad y advirtió 
que será la sociedad “la que ponga a cada quien en su lugar”, al lamentar que Michoacán merece mucho y 
“lamentablemente le ha faltado un gobierno con orden”, tanto para “poner las cuentas claras” y “determinación de poner 
orden en toda la parte de seguridad”. En un acto en el que medio centenar de personas acudieron a manifestarse contra el 
delegado Orvañanos, Cordero reiteró que su candidatura rumbo a 2012 va creciendo y aprovechó para adelantar que su 
partido ganará en Michoacán. (Lorena López, página 18) 

Milenio-Exonera IFE a Calderón por sus dichos aNYT; el PRI impugnará: El Consejo General del IFE declaró 
infundada la queja del PRI contra el presidente Felipe Calderón por una entrevista publicada en el diario 
estadunidense, The New York Times, por lo que esa institución política acudirá ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) para impugnar la decisión. Durante dos horas, los integrantes del consejo general debatieron el 
asunto y determinaron, con cuatro votos a favor y dos en contra, exonerar al Ejecutivo federal de haber afectado al PRI por 
sus declaraciones al diario extranjero. El representante del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, adelantó durante la 
sesión que impugnará la decisión del órgano electoral. “Habremos de acudir a la sala superior del Tribunal Electoral, porque 
nos parece que es indispensable no coartarle la libertad a Calderón, que diga lo que quiera, nada más que no se meta en 
los temas electorales, estamos en proceso electoral y es el Presidente de la República. Ya se está acabando el sexenio, ya 
lo debería entender”, enfatizó. Cabe recordar que en la entrevista publicada el pasado 16 de octubre, Calderón declaró que 
algunos integrantes del partido tricolor pretenden resolver los problemas de seguridad pública mediante el acuerdo con 
grupos criminales. Lo anterior fue considerado por esa institución política como una afectación a los principios de 
imparcialidad que todos los servidores públicos deben tener en materia electoral, así como violatorios de la libertad del 
sufragio, coacción, presión, inducción ilegal a los electores, además de constituir actos anticipados de campaña. Por 
unanimidad, los consejeros electorales señalaron que no existió ningún tipo de acto anticipado de campaña y que tampoco 
se violó la obligación de aplicar con imparcialidad los recursos públicos; sin embargo, los consejeros Marco Antonio Baños y 
Francisco Guerrero coincidieron en que el Presidente sí violó el principio de imparcialidad, de ahí que sus votos fueron en 
contra. “El Presidente mostró una conducta parcial, contraria a un partido, y en este sentido transgrede desde mi punto de 
vista el principio de imparcialidad que debe de guardar en todo momento respecto a la competencia electoral, 
principalmente de los partidos, precandidatos y candidatos para permitir elecciones libres”, explicó Guerrero. Finalmente, 
Lerdo de Tejada hizo un llamado al Ejecutivo Federal a no intervenir en el proceso electoral, pues argumentó que Calderón 
realiza activismo mediático para promocionar electoralmente a su partido. “Este tipo de actitudes nos llevan a concluir la 
exigencia a este Consejo General para que tome cartas en el asunto y hacerle al Presidente de la República un reiterado 
llamado a la serenidad y a la legalidad. La exigencia es muy concreta, Felipe Calderón, no meta las manos en el proceso 
electoral”.(Miriam Otero, página 19) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que el Sindicato Único de Trabajadores del Municipio de Pachuca (SUTMP), 
liderado porPercy Espinosa, ya se dio cuenta de que no tienen tan amarradas a las autoridades municipales y prueba de 
ello es que recorrieron el emplazamiento de huelga al 23 de noviembre cuando ya había amagado con hacerlo desde el 9 
de este mes. Además bajó el número de plazas que exige al gobierno capitalino, aunque se mantienen firmes en otras 
peticiones como las becas, las guarderías y el centro vacacional. Y es que al parecer ya se dieron cuenta de que los 
sindicatos no mandan en la alcaldía a menos que sea el de los maestros. 

Que el que no da una es el Gobierno federal, pues todos los recursos prometidos al estado se han tardado tanto en 
llegar a las secretarías y los municipios que varias obras carreteras y proyectos de plantas tratadoras se quedarán en el 
tintero por lo menos hasta que los alcaldes electos tomen protesta el próximo año. Y es que se rumora que están 
negociando la entrega de esos recursos a cambio de apoyo al Cordero de Calderón. ¿Será? 

Que durante la semana pasada que se recordó a los fieles difuntos lo más muerto que hubo fue la promoción turística y 
cultural en el estado. Y es que al parecer no se realizaron actividades culturales o turísticas, ni hubo ofrendas grandiosas ni 
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festivales salvo por el Xantolo que se realiza en la Huasteca. Ahora hay quienes dicen que la gestión de Renato 
Olivares ya pasó a mejor vida, o por lo menos eso le pasó a sus propuestas de fomento turístico y cultural pues, al menos 
en la capital, parece que ya están tres metros bajo tierra. 

Que ahora los empresarios se quejan de los diputados y presentan quejas ante las cortes internacionales. Y es que el 
presidente de la Coparmex-Hidalgo, Javier Vázquez Coria, dijo que presentarán una queja ante la Corte 
Interamericana de Derechos Humanos, porque la Cámara de Diputados desechó su protesta por la omisión en el 
nombramiento de consejeros del IFE. 

Eso sí, argumentan que lo hacen porque son buenos ciudadanos y quieren que la sociedad mejore y podría ser, pero no 
hay que olvidar que en la política y en las empresas si no hay ganancia, nadie se arriesga. (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que, a propuesta del líder perredista Jesús Zambrano, será el ganador de la encuesta de las 
izquierdas quien defina el nombre de la coalición PRD, PT y Convergencia, ahora Movimiento Ciudadano. 

En tanto, en el equipo de Andrés Manuel López Obrador confían en el triunfo gracias a las condiciones en que se 
decidió la coalición y la campaña de casi seis años del tabasqueño, lo que, dicen, lo tiene muy por encima de Marcelo 
Ebrard. 

Que, sin embargo, el PRD no tiene todo a favor porque hoy no podrá reponer las elecciones para su Consejo Nacional en 
los cinco estados donde se suspendieron hace dos semanas. 

Los dirigentes acordaron posponer hasta nuevo aviso su votación en Oaxaca y Chiapas por no existir las condiciones para 
acudir a las urnas. 

Que una de las primeras cosas que hizo el presidente Felipe Calderón a su regreso de Cannes, Francia, donde participó 
en la reunión del G-20, fue visitar al ex aspirante a la candidatura presidencial del PAN Alonso Lujambio, quien cumple 
15 días hospitalizado por un problema renal. 

El mandatario llegó al hospital para saludar al titular de la SEP y estar al pendiente de su salud que, a decir del 
propio Lujambio, está recuperándose. 

Que el procurador de Justicia capitalino, Miguel Ángel Mancera, no pudo ocultar su satisfacción cuando, al momento de 
saltar los equipos a la cancha en el estadio Azul, se anunció un agradecimiento para él. 

El mismo presidente del Cruz Azul, Guillermo Álvarez, reconoció el apoyo de la procuraduría tras el retiro de las vallas, 
sobre todo ayer, justo en uno de los partidos más vistos del fin de semana. 

Y que, a pesar de su afición a los Pumas, al lado de Mancera siempre estuvo el subprocurador Jesús Rodríguez, quien 
bajo la máscara de Blue Demon vitoreaba los goles de Cruz Azul contra el América. 

Que después de aprobado el dictamen de reforma política, luego de cuatro días de sesiones y más de 50 horas de debate, 
los diputados ahora sí se concentrarán en el presupuesto, sobre todo en la negociación con los estados. 

Se dice en San Lázaro que la Comisión de Hacienda y Presupuesto Público, presidida por el mexiquenseAlfonso 
Navarrete, sólo beneficiará con más recursos a los gobernadores que hayan mostrado su apoyo al aspirante 
presidencial Enrique Peña Nieto. (redacción, página 02) 

Milenio-Las perlas… Las perlas 

“Yo quiero ser como Félix, porque es de color como yo, es negro, y es un buen delantero. Ya hablé con él y es mi amigo. 
Me ha dicho que crea en mí.” 

Julius Afolabi, futbolista nigeriano, habla sobre su ejemplo a seguir durante su estancia en la Universidad del Futbol en 
Pachuca. 

“En el panteón puedes andar tan tranquilo como si estuvieras en el Centro de Pachuca, es hasta más tranquilo porque si 
andas por allá te debes de andar con cuidado.” 

Félix Martínez Cerón, sepulturero del panteón municipal de Pachuca, habla de las bondades de su empleo en el 
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cementerio. 

“Si se meten con Alfajayucan, se meten con Ixmiquilpan y entonces si va haber ingobernabilidad...” 

Cipriano Chárrez, ex candidato a la presidencia municipal de Alfajayucan, quien advierte que impedirán que Óscar 
Ángeles tome protesta como alcalde. (redacción, página 03) 

Milenio-El Perro Negro… En torno a la Agencia Espacial Mexicana había hasta esta semana dos pendientes de singular 
importancia: la figura que habrá de encabezarla, y que finalmente quedó en manos de Javier Mendieta Jiménez, y el sitio 
en que debe ser edificada. 

Desde el planteamiento inicial en torno al nuevo ente, Hidalgo alzo la voz, la mano y todo cuanto ha estado al alcance para 
que la AEMEX se construya y opere precisamente en esta entidad. El gobernador Francisco Olvera Ruiz ha dicho en 
repetidas ocasiones que insistirá en la propuesta para que sea aquí donde los científicos, ingenieros, astronautas, 
investigadores, desarrolladores y demás inicien con la labor aeroespacial para nuestro país. 

Hidalgo se encuentra entre las 10 entidades con mayor pobreza de México, pero también ofrece un territorio con más 
ventajas que cualquier otro para instalarla aquí, específicamente en la zona de Tulancingo, donde ya hay estaciones 
terrenas que podrían facilitar los trabajos de la Agencia. 

Su construcción implicaría generación de empleos, activación de turismo, millones de pesos en recursos para su operación 
y también la construcción de viviendas, la obligada mejoría en servicios y vías de comunicación, entre un inobjetable 
cúmulo de aspectos relacionados con el desarrollo del estado y, especialmente, de quienes en él vivimos. Es decir, traerá 
consigo un obligado desarrollo: empresas relacionadas con la aeronáutica tendrán que establecerse aquí; las universidades 
locales deberán preparar a ingenieros, astrónomos, astrofísicos y toda una serie de especialistas calificados y, 
especialmente, las autoridades de todos los niveles tendrán que empezar a planear cómo responder a la creciente demanda 
de servicios públicos… 

La AEMEX representa la oportunidad que Hidalgo espera, la que se necesita para detonar de una vez por todas el tan traído 
y llevado desarrollo que sólo existe en promesas y proyectos, pero que desafortunadamente no se refleja en los bolsillos o 
el nivel de vida de millones. 

El estado necesita esa inversión y esa agencia en su territorio, pero no podemos contar sólo con ello. Valdría la pena 
preparar un “plan B” que quizá no tendrá la misma magnitud, pero que esperamos vaya por los mismos resultados… 
(Alejandro Evaristo, página 03) 

Crónica-Arriba-Alfredo Bejos: El director general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de 
Hidalgo dio muestra este fin de semana que entre sus intereses no sólo destacan los puramente educativos, sino que 
también se ocupa, cuando el tiempo lo permite, de otras encomiendas que le asigna el gobernador. Esta dinámica permite 
al funcionario estar presente en la agenda diaria y reforzar vínculos entre distintas dependencias. 

Abajo-Omar Skewes: Nuevamente el alcalde de Mineral del Monte vuelve a brillar, pero no precisamente por acciones a 
favor, sino ante las denuncias que corren sobre la explotación de las zonas boscosas, donde mucha gente recolecta sin 
ningún permiso musgo y heno para vender en temporada decembrina, actividad considerada como delito. Mientras el 
presidente municipal continúa dormido en sus laureles y sin responder, quizá porque ya prepara su salida del 
ayuntamiento. 

Crónica-Grillerias: DESPERDICIO 
Los grillitos recibieron confirmación de que en próximos días habrá una manifestación en la Casa Rule, sede del 
ayuntamiento pachuqueño para protestar contra la constante aparición de autolavados. La base para 
reclamar es que estos establecimientos, que surgen en cualquier colonia, gastan a diario miles de litros de 
agua potable y pagan bajas cuotas por el servicio. Por el contrario, existen colonias como el fraccionamiento 
Colosio, donde solamente reciben tandeo de agua una vez a la semana, mientras que en estos negocios el 
desperdicio del líquido es evidente. 
INCONVENIENTE 
Malestar causó entre automovilistas y personas que a diario transitan por la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, al 
conocerse quelos trabajos en los puentes a desnivel realizados en esta vía pueden prolongarse hasta inicios 
del año entrante. Según los propios trabajadores, las labores se podrían detener durante la primera 
quincena de diciembre, pese a que de inicio estaba previsto concluirlas durante el último mes del 
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2011, situación que se traduce en mayor caos vehicular durante horas pico. 
SINDICATO 
Al parecer en la sección XV del SNTE se triplicó el número de grillitos que intentan ganarse los afectos de los 
candidatos que contenderán por la dirigencia de la organización sindical; algunos le apuestan al trabajo y en 
tal sentido dialogan con sus homólogos para conocer las diversas inquietudes del rubro, o bien pegan 
calcomanías y dan seguimiento a las labores de gestión. Otros más le apuestan a la difícil tarea del servilismo. En 
unas semanas se sabrá qué condición resultó más efectiva. Por cierto, con un aire de nostalgia, Mirna García López 
entregó apoyos a personal federalizado, por última ocasión. Expusieron los sindicalistas de hueso colorado que las 
ayudas a pensionados incrementaron considerablemente con Alejandro Soto y Mirna García. 
PRESENTACIÓN 
Manifestaron los grillitos que acudieron a la presentación del libro “Gobernadores. Elecciones y poder local en Hidalgo, 
1869-1975”, que el titular de Comunicación Social del gobierno estatal, Roberto Pedraza Martínez, se despojó 
de su rol de funcionario público y del personal durante los actos oficiales, para demostrar su parte política y 
de hombre que gusta por aprender más, por lo que expuso sus puntos de vista sobre el tema. 
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Milenio-Juego de Espejos… AMLO y Ebrard, Peña Nieto y Beatriz en el DF En la capital se anticipa la derrota de los 
partidos. Ganará el proyecto político que pueda concitar la suma de muchas cosas. El problema para la izquierda es que es 
rehén de quienes han dominado la política clientelar. Por ejemplo, el PRD no tiene candidato fuerte, pero sí estructura y 
organización, aunque está más débil que siempre, porque su móvil no es la causa social que lo llevó al poder. En el DF 
habrá de tener lugar la elección más relevante después de la presidencial. No sólo importa el sentido del voto de los más 
de 7 millones de ciudadanos, sino la conformación de un nuevo equilibrio político en la Ciudad de México, en la geografía 
del poder del país y en el desenlace de la elección presidencial. Lo más significativo sería la pérdida de hegemonía del PRD 
y sus huestes, situación que se anticipó ya en 2009, cuando la izquierda, dividida, tuvo su más baja votación histórica. 
La izquierda ha gobernado razonablemente bien el DF. Cuauhtémoc Cárdenas, Rosario Robles, López Obrador y Marcelo 
Ebrard adquieren relieve respecto a los gobernantes del pasado y de muchos mandatarios locales, incluyendo los del PRD, 
quienes se han destacado por su indolencia, caciquismo y, en algunos casos, extrema venalidad. Sin embargo, nadie vive 
de su propia historia, la realidad de hoy día es lo que cuenta y el ciclo del PRD da muestra de agotamiento. No hay figuras 
de relieve, está profundamente dividido y muchos problemas persisten no obstante la retórica y propaganda del gobierno 
local. Por tal razón, no son pocos los dispuestos a experimentar un gobierno distinto. 

Otro aspecto del mayor interés es que el PAN ha perdido su condición de principal opositor. Se descuidó la base, las 
disputas internas anularon lo mejor del panismo y un reciclado —primero del PRI y luego del PRD—, Demetrio Sodi, es 
quien alcanza las mayores adhesiones, sin dejar de estar en un muy disminuido lugar. Frente a la baja eventual del PRD, 
desde hace años el PAN estaba destinado a ganar la Ciudad de México. Hoy no ocurre así. Un efecto reflejo de la baja 
evaluación del gobierno federal, así como el infantilismo de las pasadas dirigencias panistas lo lleva al tercer sitio. Buenos y 
destacados jóvenes políticos como Gabriela Cuevas, Obdulio Dávila y Carlos Orvañanos no han encontrado las condiciones 
para su proyección por la mezquindad en su propio partido. Por allí se menciona a Alonso Lujambio, una candidatura 
interesante, y a José Luis Luege, opción de combate, mientras que Javier Lozano ha volteado a Puebla para llegar al 
Senado. 

El PRI, aunque en mejor posición que el PAN,como tal, no tiene las condiciones de opositor ganador. En la entidad Peña 
Nieto disputa la preferencia en términos casi iguales a López Obrador y Marcelo Ebrard. Frente a la ausencia de figuras 
acreditadas, Beatriz Paredes tiene una intención de voto mayor a cualquiera de las opciones perredistas. Compiten por la 
candidatura del PRD, entre otros, Carlos Navarrete, Martí Batres, Mario Delgado, Alejandra Barrales y el procurador 
Mancera. Nada reprochable en sus trayectorias, pero no despiertan la emoción ni plantean una opción ganadora como sí 
ocurrió con Cárdenas, AMLO o Ebrard. Desde la izquierda alterna se apuntan Ricardo Monreal y Porfirio Muñoz Ledo. 

De antemano, en el DF se anticipa la derrota de los partidos. Ganará el proyecto político que pueda concitar la suma de 
muchas cosas. El problema para la izquierda es que es rehén de quienes han dominado la política clientelar en la ciudad, a 
la vez de que Ebrard ha construido en torno a sí mismo, y no con el PRD, el tejido político electoral. No tiene candidato 
fuerte, pero sí estructura y organización, mientras que el partido está más débil que siempre, porque el móvil de quienes 
allí mandan ha sido el poder gubernamental, la próxima elección y no por la causa social que les llevó al poder. 

Una oportunidad mayor se abre para el PRI. La combinación y sinergia entre Beatriz Paredes y Peña Nieto significan que 
habría de superar, por mucho y con facilidad, los cuatrocientos y tantos mil votos que obtuvo Madrazo en 2006. Sin 
embargo, para ganar el gobierno de la ciudad requeriría construir una alianza amplia con la izquierda excluida, las otras 
fuerzas políticas y, particularmente, con muchas organizaciones y grupos sociales en el anhelo por un mejor gobierno en 
las delegaciones, las colonias y barrios de la ciudad. 

La debacle electoral de PRD y PAN en la Ciudad de México tiene un elevado costo en los números agregados nacionales, 
especialmente por la fortaleza del PRI en el Estado de México, la entidad con mayor población. La política y las elecciones 
cada vez tienen una expresión más regional. Descifrar lo que ocurrirá en julio de 2012 no pasa por las encuestas nacionales 
que inducen al engaño por la agregación de las preferencias como si todo México fuera igual, sino por el pulso en cada una 
de las regiones y de las entidades del país y su dinámica política y social. Ahora sí, el Estado de México y el Distrito Federal 
serán definitorios del desenlace de la elección presidencial. (Federico Berrueto, página 04) 

Milenio-Vuelta Prohibida-Michoacán y el 2012: En una semana se definirá la última elección de este año, y cumplido 
ese trámite, la agenda de todos los partidos, gobiernos y grupos de interés político y económico se centrarán ya sin 
distracciones en los comicios de 2012, donde se renovarán, además de la Presidencia y el Congreso federal, las 
gubernaturas de Morelos, Chiapas, Tabasco, Jalisco, Guanajuato y la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal. 

Pero no sólo eso, en Nuevo León, Estado de México, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Coahuila, Colima y Campeche se 
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renovarán alcaldías y congresos locales, y se disputarán un total de 583 cargos municipales. 

Así que hay que estar preparados para el próximo año, porque va a estar marcado por una salvaje competencia electoral 
por cientos de cargos de elección popular y, obviamente, por la ambicionada silla presidencial. 

Ojalá y no, pero lo más seguro es que los mexicanos seamos testigos de un lodazal mucho mayor que el que vivimos en 
2006, cuando Vicente Fox lanzó todo el poder de su gobierno para descarrilar las ambiciones presidenciales de Andrés 
Manuel López Obrador con los videoescándalos, el intento de desafuero y la campaña del “peligro para México” encarnado 
en el tabasqueño. 

Lo interesante y a la vez desalentador es que, a pesar de que tras décadas de exigencia de democracia efectiva desde las 
filas del PAN y los partidos de la izquierda organizada, la llegada de alternancia en el poder no trajo un cambio en los usos 
y costumbres del poder, y mucho menos mayor respeto a la legalidad y la cultura democrática. 

Hoy, al igual que en los tiempos del PRI, desde el poder del gobierno se pretende torcer el rumbo de los procesos 
electorales y seguir imponiendo los nuevos gobiernos desde las gubernaturas o la propia Presidencia. 

La elección para gobernador en Michoacán no es la excepción; los priistas con Fausto Vallejo y Humberto Moreira a la 
cabeza se quejan de un impresionante derroche de recursos en la campaña de la panista Luisa María Calderón, mientras el 
PAN acusa de la intervención directa del gobernador Leonel Godoy para favorecer al candidato del PRD, Silvano Aureoles. 

Así las cosas, somos testigos de cómo son el dinero y las malas artes de los gobernantes los que definen, igual que en el 
siglo pasado, los resultados electorales; la voluntad ciudadana está secuestrada por los grupos de interés y no se ve cómo 
será libre algún día. (Néstor Ojeda, página 04) 

Independiente-El Socavón: Durante los próximos 10 días, diputados federales librarán la madre de todas las batallas 
para llevar más recursos a sus estados… Ojala el dinero del pueblo se invierta en el pueblo (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: No cabe duda que el gobierno federal se la ha ingeniado para desviar la atención del pueblo 
con los excesivos cobros de la CFE y de paso el aumento a la gasolina, que como ya lo autorizaron, está subirá por unos 
años más. Así que mientras el gobierno atenta contra la economía de la gente, por otra parte desvían miradas en su 
intensa lucha contra narcotráfico… (redacción, primera plana)  

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: VÍA BLACKBERY, y desde su cama en el hospital Ángeles del Pedregal, el secretario de 
Educación Pública despacha varios de los asuntos más importantes de la SEP. Nos cuentan que Alonso Lujambio no se 
despega de su teléfono inteligente, por medio del cual chatea con su equipo para dar instrucciones. Aunque formalmente el 
subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, está al frente de la dependencia, Lujambio sigue tomando decisiones. 
Nos aseguran que el ex aspirante a la candidatura presidencial por el PAN tendrá que permanecer en el sanatorio por 
varios días, por lo que en los actos públicos de la semana que inicia está anunciado el subsecretario Tuirán como 
encargado del despacho.  

NADA, ni la posibilidad de perder la gubernatura de Michoacán —y lo que esto significaría para la elección presidencial de 
2012— logra que los tres principales liderazgos del PRD se unan. Nos cuentan que el equipo del candidato perredista al 
gobierno michoacano, Silvano Aureoles Conejo, no logró que Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard y Cuauhtémoc 
Cárdenas estuvieran en un mismo acto de campaña apoyándolo. Nos aseguran que aunque Cárdenas y Ebrard decidieron 
estar este fin de semana apoyando los cierres regionales de Aureoles, López Obrador estará con el candidato hasta el 
próximo lunes.  

EL PRESIDENTE de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Emilio Chuayffet, está en la mira de panistas, perredistas, 
petistas e incluso prilstas, nos aseguran. Se quejan de la parcialidad en la conducción de los trabajos legislativos. Los 
panistas, a través del legislador Javier Corral, analizan hacer una reclamación más formal, la cual no ve con malos ojos un 
sector priísta que reconoce en su compañero una mala dirección. El mayor enojo, nos platican, es que Chuayffet manda a 
cortar el audio de los legisladores que lo critican. 

EN EL PROCESO electoral de Michoacán ya hay dos ganadores: Joan Sebastian y el popular grupo Intocable —artistas que 
no se caracterizan por cobrar barato— son parte del elenco musical de la campaña de la candidata panista Luisa María 
Calderón Hinojosa. Intocable cerrará hoy su acto proselitista en el estadio Morelos, luego de que el viernes, en una 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

11 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

concentración del Panal, partido que va en alianza con el PAN, Joan Sebastian dio un concierto. Aballar ya votar, podría ser 
el lema de la campaña de doña Luisa María.  

NOS ASEGURAN que dentro del propio PRI hay una corriente que afirma que el presidente nacional, Humberto Moreira, 
tiene un pie fuera del partido y el otro en el umbral de la puerta. Sin embargo, personas del equipo del ex gobernador de 
Coahuila nos comentan que el próximo martes, en la reunión de la Comisión Política HUMBERTO Permanente —a la que 
asistirán Enrique Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones, gobernadores, legisladores y líderes de sectores— habrá dos noticias. 
La primera: un pronunciamiento de respaldo al dirigente priísta. Y la segunda: Moreira se mantendrá en el cargo hasta 
2015. Habrá que esperar un par de días para ver si la cosa es como la pintan los cercanos a Moreira o sus detractores 
domésticos. 

Reforma-Templo Mayor… EN LOS PASILLOS de Pemex cuentan que pronto se destapará un escándalo de grandes 
proporciones, y aún más grandes consecuencias, para una de las empresas navieras más grandes de México. 

SEGÚN esto, la Secretaría de la Función Pública dará a conocer una amplia investigación relacionada con irregularidades en 
la contratación de buques de carga. 

LOS BIENENTERADOS en Pemex dicen que la madeja que fueron jalando los muchachos de Salvador Vega en la SFP llega 
hasta Medio Oriente y que el resultado será una inhabilitación a la naviera para ofrecer sus servicios al gobierno mexicano 
durante varios años. 

PERO, más allá de las consecuencias para la empresa, quienes conocen del caso dicen que el asunto tendrá efectos 
negativos en los contratos vigentes de esa empresa y hasta en los mercados de valores en donde cotiza ese grupo. 

¿PUES de qué empresa se tratará? Es pregunta que teme... eme. 

ADEMÁS de reunirse con las huestes perredistas de Puebla durante su visita de este sábado a dicha entidad, el 
precandidato presidencial que entre semana gobierna el DF, Marcelo Ebrard, también hizo un espacio en la agenda para los 
empresarios poblanos. 

LO EXTRAÑO es que los hombres de negocios que acudieron al encuentro lo hicieron prácticamente de incógnito, pues la 
condición que pusieron para reunirse con el perredista fue que la reunión fuera privada. 

DE HECHO, en la encerrona no hubo cámaras ni grabadoras, por lo que sólo ellos saben qué les dijo Ebrard y qué le dijeron 
a él. 

ESO SÍ, a la salida hubo quienes no se aguantaron las ganas de pedirle al mandatario capitalino la foto del recuerdo con él 
y su flamante esposa, la hondureña Rosalinda Bueso. 

YA SE VERÁ si las suben a Twitter o a Facebook desde ahora... o sólo si gana la candidatura presidencial. 

COMO en la administración de Coahuila no hay nada de que preocuparse -salvo por la falta de liquidez, el descontento 
social y la deuda de 34 mil millones de pesos-, dicen que el gobernador Jorge Torres López voló el viernes con todo y 
familia a Nueva York. 

EN SALTILLO se comenta que el desaguisado del jueves por su informe, fuertemente cuestionado por los panistas, lo 
habría dejado taaan desgastado que el hombre buscó un refugio para el fin de semana. 

Y ELIGIÓ ¡la Gran Manzana! para lavar sus penas y curar la nostalgia que lo agobia por el término de su interinato el 31 de 
noviembre. 

DICEN que no saben qué sofoca más a Torres López, si la losa de la megadeuda del estado, la posibilidad de que la lumbre 
del "moreirazo" llegue a alcanzarlo o el papel de "tapadera" al que lo destinaron los Moreira. 

¡ZAS! 

EN EL CIERRE de campaña del candidato perredista al gobierno de Michoacán, Silvano Aureoles, los muy fijados echaron 
de menos a Andrés Manuel López Obrador y a su aliada Dolores Padierna. 

Y ES QUE, la idea del candidato era juntar a las principales corrientes del PRD para que le dieran el último espaldarazo. 

ALLÁ estuvieron el presidente nacional de los amarillos y jefe de "Los Chuchos", Jesús Zambrano, además de Cuauhtémoc 
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Cárdenas, Amalia García y Marcelo Ebrard, pero ni el otro precandidato presidencial ni la secretaria general del partido 
hicieron acto de presencia. 

SEGURO tenían algo más importante que hacer. 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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